

■ ISRAEL RODRÍGUEZ

Ante la imposibilidad de hacer frente a la potencial pérdida de demanda de electricidad del sector industrial provocada por la apertura energética, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) enfrentará un entorno más complicado a futuro, consideraron analistas financieros.

El desplazamiento de la CFE por productores particulares, en su mayoría extranjeros, continúa, pues los productores independientes de energía (PIE) poseen permisos para generar hasta 53.5 por ciento de la energía que se consume en el país, en sus diversas modalidades.

La calificadora de valores Fitch advirtió que tras la reforma al sector energético, “los retos para CFE incluirán la potencial

■ La comisión vería el efecto de la reforma antes que Pemex, dice CFE perdería clientes de la industria, que significan 58% de sus ventas: Fitch

pérdida de demanda industrial –segmento que presenta mejores márgenes– y retos para alcanzar las metas de rentabilidad. La CFE podría ver el efecto de la reforma energética antes que Pemex”, afirmó Lucas Aristizabal, director de Fitch Ratings México.

Al cierre de diciembre, 99.49 por ciento de las ventas fueron las directas al público, mientras el 0.51 por ciento restante se exporta. Si bien el sector doméstico agrupa 88.52 por ciento de los clientes, representan sólo 25.41 por ciento de las ventas directas al

público. En cambio, en el sector industrial menos de uno por ciento de los clientes representa 58.45 por ciento de las ventas totales.

Hasta el 31 de diciembre de 2013 la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha otorgado 726 permisos para los productores de energía independientes, en todas sus modalidades (autoabasto, co-generación, exportación, pequeña producción, importación y usos propios continuos) que les permite generar hasta 33 mil 933 megavatios (MW), lo que significa ya 53.5 por ciento de la infraestruc-

tura total de generación de la CFE que ascendió a 53 mil 597 MW.

En el sector eléctrico la reforma energética permitirá a las empresas del sector privado no sólo generar, sino también comercializar electricidad y venderla a empresas del sector privado, y no sólo a la CFE, con lo que se originará un mercado paralelo en detrimento de la eléctrica nacional.

El autoabasto de grandes empresas como Walmart, Bimbo, Banamex, Grupo Salinas y Cemex ha estancado las ventas al sector industrial.